

Fecha: 05-06-2024
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias
 Tipo: Noticia general
 Título: Así operaba el tráfico de armas entre Argentina y Chile

Pág. : 15
 Cm2: 477,8
 VPE: \$ 2.627.275

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida

ARIEL DIÉGUEZ

1. Un camión Renault que tenía conectado un semirremolque, procedente de Argentina, se detuvo la tarde del 21 de agosto del 2022 en el Complejo Los Libertadores. Una funcionaria de Aduanas se dio cuenta de que el conductor tenía un bulto en uno de los bolsillos del pantalón y le preguntó qué llevaba ahí. Era una bolsa. El la abrió y aparecieron de repente 47 cartuchos, es decir balas sin disparar, todavía insertas en sus casquillos.

Un escáner descubrió luego algunos artículos poco tradicionales en compartimentos secretos del vehículo. No eran cigarrillos, ni drogas. Un fallo del Tribunal de Juicio Oral en lo Penal de Los Andes detalló lo que el conductor y su acompañante, ambos argentinos, intentaban ingresar a Chile: seis pistolas, tres cargadores de pistola 9 milímetros.

Dos fallos judiciales, uno de cada país, describen un modus operandi similar: camiones con las armas cruzaban la cordillera, desde Mendoza a Los Andes.

tres, un cargador de subametralladora UZI y 47 cartuchos 9 milímetros. Ambos fueron detenidos por la PDI.

"A raíz de información que se mantenía y de los antecedentes aportados por los detenidos, es que se autoriza realizar una entrega controlada de las armas de fuego, designándose agentes encubiertos para tal efecto", dice el fallo, del 8 de marzo de ese año.

Los argentinos debían hacer al menos dos entregas en Chile. A través del celular del conductor del camión,

Operativos conjuntos entre las policías de ambos países permitieron detener a 17 personas

Así operaba el tráfico de armas entre Argentina y Chile



Las policías de ambos países investigan un contrabando mayoritariamente de pistolas a través de la cordillera.

gunas con números de serie suprimidos, y más de dos mil municiones, cuando se dirigió desde Mendoza Argentina hacia Los Andes, República de Chile", dice el fallo.

Dos sentencias, una en Argentina y otra en Chile, condenando un modus operandi similar. Eso les bastó a las autoridades de ambos países para trabajar en conjunto para desbaratar la mafia del tráfico de pistolas. "En el marco de una investigación por contrabando de armas a cargo de un Equipo Conjunto de Investigación (ECI) integrado por el fiscal federal de Mendoza, Fernando Alcaraz, y el fiscal de Los Andes (Chile), Ricardo Reinoso Varas, se realizaron ayer en forma coordinada registros domiciliarios y el secuestro de evidencia en Mendoza, Buenos Aires y Santiago de Chile", dice un artículo publicado el 24 de mayo en su sitio www.fiscales.gob.ar, que contiene noticias sobre el Ministerio Público fiscal argentino.

En esos procedimientos fueron detenidas 15 personas en Argentina y dos en Chile. La organización tenía su centro de operaciones en el Departamento de Maipú, de la Provincia de Mendoza, pero los investigadores creen que habría líderes que manejan contactos y transacciones desde Buenos Aires. Uno de ellos sería chileno. "Se movía por el Fuerte Apache (el barrio llamado Ejército de los Andes, ubicado en Ciudadela, en el límite con la Ciudad Autónoma de Buenos Aires) y quedó detenido a fines del año pasado por portación de arma de fuego", publicó el domingo pasado el diario El Sol de Mendoza.

los policías se contactaron primero con uno de los hombres que debía recibir las armas y acordaron encontrarse en la calle Papudo de Los Andes. Acudieron a la cita el conductor y algunos policías, uno de ellos vestido con la ropa del acompañante que estaba detenido en el cuartel de la PDI. Dos hombres llegaron en un auto. "Toman contacto con los agentes encubiertos, entregándose la mochila con las armas, siendo, en ese instante, detenidos los ocupantes del vehículo", dice el fallo.

Para el segundo encuentro, el método fue casi el mismo. Esta vez llegó un auto sin patente visible, con cuatro personas, una de ellas una mujer. También fueron detenidos. El conductor argentino declaró que le habían ofrecido 150.000 pesos chilenos por cada pistola y que toda la operación era coordinada desde Buenos Aires por un hombre apodado "Marley". Seis de los detenidos fueron condenados

a penas de entre cinco años y un día y diez años y un día.

2. Agentes de la Sección Núcleo del Escuadrón 27 de la Gendarmería Nacional Argentina detuvieron el 17 de abril del 2002 a un camión Iveco, en el Puesto de Control Fijo "Los Árboles", en el kilómetro 1.110 de la Ruta 7, en la Provincia de Mendoza. "Al momento de revisar el tractor, los preventores observaron que, debajo del espacio reservado para descanso del conductor en la cabina había ocultas dos cajas junto con dos bolsas", cuenta el fallo del Tribunal Oral Federal de Mendoza 1, del 17 de mayo de este año. El camión provenía de Tucumán y era conducido por un ciudadano argentino apodado "Beto".

Las bolsas contenían 11 pistolas y 1.500 municiones 9 milímetros, 500 calibre 38 SPL y 22 calibre 40 SyW. El conductor fue condenado a cuatro años y diez meses de prisión. "Intentó ocultar al control aduanero once armas de fuego, al-